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PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
 
 
 
 
 
Procès-verbal d’une séance ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission 
scolaire des Patriotes tenue le mardi 4 septembre 2007, à 19 h 30, au 1740 rue 
Roberval, Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
 
SONT PRÉSENTS :  mesdames et messieurs les commissaires Pierre Baril, Suzanne 
Chartrand, Nicole Deschênes, Luce Deschênes Damian, Johanne de Villers, Normand 
Dufour, Manon Handfield, Claude Henri, Jean-François Houle, Sylvain Lacasse, Luc 
Lamoureux, Alain Langlois, Lucie Legault, Yvan Noël, Jean-François Rabouin, Hélène 
Roberge, , Louise Séracino, Paul St-Amand, Paul St-Onge, Line Tessier, Denise 
Tremblay, Alain Villemure ainsi que Carole Vigneault et Diane Miron, représentantes du 
Comité de parents. 
 
ABSENCE NOTIFIÉE : monsieur Marc-André Lehoux. 
 
ÉTAIENT ABSENTS : messieurs Joël Boucher et Joel Santos. 
 
Assistent également à cette séance :  mesdames Normande Lemieux, directrice 
générale, Angèle Latulippe, directrice du Service des ressources financières, Monique 
Sauvageau, directrice du Service des ressources éducatives et messieurs Joseph 
Atalla, directeur général adjoint, Jacques Beaudet, directeur général adjoint, André 
Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, Alain Gauthier, secrétaire 
général, Daniel Grisé, directeur du Service des ressources informatiques, Claude 
Sasseville, directeur du Service de l’organisation scolaire et Sylvain St-Jean, directeur 
du Service des ressources humaines.  
 
 
 
 
1.  CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, fait la constatation du quorum et procède à 
l’ouverture de la séance.  
 
 
 
2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par  madame Denise Tremblay d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance. 

 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour. 
 
3. Revue et adoption du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 5 juin 2007, du 

procès-verbal de la séance en ajournement tenue le 26 juin 2007 et du procès-
verbal de la séance en ajournement tenue le 28 août 2007.  

 
4. Affaires en cours : 

4.1. Suivi à la dernière séance 
4.2. Rapport de la présidente. 

 
5. Parole au public. 
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6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

  
     6.1. Orientations touchant le processus de révision de la Politique relative à  
  l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la  
  Commission scolaire des Patriotes pour l’année scolaire 2008-2009      
     6.2.     Édifice Robert-Chartier – Bail de location  (reporté à la séance en ajournement du    
   25 septembre 2007) 
  6.3.     Cession du Pavillon des Tilleuls à la Ville de Beloeil (reporté à la séance en  
   ajournement du 25 septembre 2007) 

- Mandat de négociation avec la Ville  
- Demande d’aliénation au ministère de l’Éducation, du Loisir et du Sport   

6.4.     Évaluation des protocoles avec les municipalités  (reporté à la séance en  
       ajournement du 25 septembre 2007) 

6.5.     Location du gymnase de l’école Sacré-Cœur de Boucherville  
6.6.     Lots 43 -177 à Beloeil – acceptation de la modification de l’offre d’achat  
6.7.     École J.-P.-Labarre – demande de location de locaux par La Maison des  
  enfants de Varennes  

6.8.     Nomination de cadres d’établissement  
 6.9.     Comité de sélection du personnel cadre et hors cadre / nomination d’un  
    membre substitut  

 6.10.   Démission d’un hors cadre consécutif à une promotion au poste de directrice 
    générale 

 6.11.   Remerciements à monsieur Yvan Rioux. 
  

7. Information : 

7.1.     Reddition de comptes sur l’application de la politique relative aux contributions 
 financières des parents ou des usagers (reporté à la séance en ajournement du 25 
 septembre 2007) 

7.2. Salon de l’école publique  
7.3. Rapport du comité de sélection du personnel cadre et hors cadre  
7.4. Suivi des échanges avec la Ville de Saint-Bruno-de-Montarville   
7.5. Suivi des échanges avec la Ville de McMasterville  
7.6. Informations sur le régime pédagogique  
7.7.  Reddition de comptes sur l’application du calendrier scolaire (reporté à la 

 séance en ajournement du 25 septembre 2007) 
7.8.  Suivi des travaux d’été -  état de situation au 29 août 2007  
7.9.  Pavillon des Tilleuls – Projet de vente à la Ville de Beloeil  
7.10. Projet d’infrastructure à l’école De Mortagne. (reporté à la séance en 

 ajournement du 25 septembre 2007) 
 
8. Affaires diverses. 
 
9. Parole au public. 
 
10. Parole aux membres du Conseil. 
 
11. Levée de la séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
3. REVUE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 

TENUE LE 5 JUIN 2007, DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE EN 
AJOURNEMENT TENUE LE 26 JUIN 2007 ET DU PROCÈS-VERBAL DE LA 
SÉANCE EN AJOURNEMENT TENUE LE 28 AOÛT 2007 

 
Il est proposé par monsieur Luc Lamoureux d’adopter le procès-verbal de la séance 
ordinaire tenue le 5 juin 2007 et ce, tel que rédigé.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité.  
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Il est proposé par monsieur Luc Lamoureux d’adopter le procès-verbal de la séance en 
ajournement tenue le 26 juin 2007 et ce, tel que rédigé. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Il est proposé par monsieur Luc Lamoureux d’adopter le procès-verbal de la séance en 
ajournement tenue le 28 août 2007 et ce, tel que rédigé. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
4. AFFAIRES EN COURS  
 
4.1  Suivi à la dernière séance 
 
Néant. 
 
4.2 Rapport de la présidente  
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, dépose un rapport écrit sur les activités 
auxquelles elle a pris part depuis juin 2007, notamment : 
 rencontre avec les représentants de la Conférence régionale des élus (CRÉ) 
 rencontre avec le député de Chambly, monsieur Richard Merlini 
 rencontre avec les maires et représentants des villes dans divers dossiers 
 rencontre des cadres de la Commission scolaire des Patriotes à l’occasion de la 

rentrée 
 participation à la rencontre du Comité de parents pour rendre un hommage à  

 madame Diane Miron. 
 
 
5. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
6. AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES 
 
Monsieur Jean-François Houle se joint à l’assemblée, il est 19 h 55. 
 
6.1  Orientations touchant le processus de révision de la Politique relative à 

 l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de 
 la Commission scolaire des Patriotes pour l’année scolaire 2008-2009 

 
Monsieur Claude Sasseville, directeur du Service de l’organisation scolaire, présente ce 
dossier. 
 
Considérant les implications de la tenue des élections scolaires au mois de novembre 
2007; 
 
Considérant la volonté de la Commission scolaire de ne pas modifier la date de la 
période officielle des inscriptions (du 4 au 16 février 2008) pour l’année scolaire 2008-
2009; 
 
Considérant que l’adoption de la Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la 
répartition des élèves dans les écoles de la Commission scolaire des Patriotes pour 
l’année scolaire 2008-2009 doit permettre sa transmission aux conseils 
d’établissement au moins 15 jours avant la période officielle des inscriptions; 
 
Considérant la période requise pour la consultation des différentes instances de la 
Commission scolaire avant de procéder à l’adoption de ladite politique;   
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Il est proposé par madame Line Tessier d’adopter le cheminement des opérations en 
lien avec l’adoption de la Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la 
répartition des élèves dans les écoles de la Commission scolaire des Patriotes pour 
l’année scolaire 2008-2009 tel qu’il est déposé à l’annexe ACC-003-09-07.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.2  Édifice Robert-Chartier – Bail de location 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 25 septembre 2007. 
 
 
6.3    Cession du Pavillon des Tilleuls à la Ville de Beloeil  

-  Mandat de négociation avec la Ville  
-  Demande d’aliénation au ministère de l’Éducation, du Loisir et du Sport   

 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 25 septembre 2007. 
 
 
6.4  Évaluation des protocoles avec les municipalités 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 25 septembre 2007. 
  
 
6.5 Location du gymnase de l’école Sacré-Cœur de Boucherville 
 
Monsieur André Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, présente ce 
dossier. 
 
Considérant la demande de location du gymnase de l’immeuble Sacré-Cœur à 
Boucherville jointe en annexe ; 
 
Considérant que cette demande n’entre pas en conflit avec les activités municipales ; 
 
Il est proposé par madame Johanne de Villers d’octroyer un contrat de location du 
gymnase de l’immeuble Sacré-Cœur à Boucherville au Club de soccer Boucherville, 
pour les heures et jours demandés, pour un montant total de 1 349,17 $ plus les taxes 
applicables et d’autoriser le directeur du Service des ressources matérielles à signer 
tous les documents s’y rapportant. 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.6   Lots 43 -177 à Beloeil – acceptation de la modification de l’offre d’achat 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 25 septembre 2007. 
 
 
6.7   École J.-P.-Labarre – demande de location de locaux par La Maison des       

 enfants de Varennes 
 
Monsieur André Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, présente ce 
dossier. 
 
Madame Line Tessier annonce qu’elle votera contre la proposition, étant en désaccord 
avec le coût chargé par rapport à l’espace occupé. 
 
Un débat s’ensuit. Plusieurs membres du Conseil soulignent la nature et la mission de 
l’organisme et le soutien direct qu’il apporte aux jeunes. 
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Au terme de cet échange, la résolution suivante est adoptée : 
 
Considérant la demande de location de locaux à l’école J.-P.-Labarre ; 
 
Considérant les tarifs de location demandés à l’Association des services de garde en 
milieu scolaire du Québec qui lui aussi est un organisme oeuvrant pour les jeunes ; 
 
Il est proposé par monsieur Alain Langlois 
 
. d’offrir à La Maison des enfants de Varennes de signer un bail de location pour les 

locaux C-104, C-104-1, C-106, C-107, C-108, C-109 au même tarif que celui 
demandé pour l’ASGEMSQ qui loue des locaux adjacents à ceux demandés par La 
Maison des enfants de Varennes, soit 2 203,45 $ par mois excluant les taxes pour 
une superficie totale de 284 mètres carrés ; 

 
. de facturer la somme symbolique de 1,00 $ pour l’espace de circulation utilisé dans 

le local C-105 pour se rendre dans les locaux précités ; et 
 
. d’autoriser la présidente et la directrice générale à signer tous les documents s’y 
 rapportant. 
 
 
Votent en faveur    : 18 
Votent contre         :   3 
S’abstient de voter :   1 
 

 
La proposition est adoptée à la majorité des voix exprimées. 
 
 
6.8 Nomination de cadres d’établissement 
 
Considérant le respect de la politique de gestion des cadres dans la recherche de 
candidat pour combler le poste; 
 
Considérant que toutes les étapes du processus de sélection pour l’engagement d’une 
direction adjointe d’établissement ont été dûment suivies; 
 
Il est proposé par madame Denise Tremblay de procéder à l’engagement de monsieur 
Benoit Boudreau au poste de directeur adjoint d’établissement et ce, à compter du 13 
août 2007, le tout conformément au Règlement sur les conditions d’emploi des 
gestionnaires des commissions scolaires. Cette nomination est assujettie à une période 
de probation d’une année. 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Considérant le respect de la politique de gestion des cadres dans la recherche de 
candidat pour combler le poste; 
 

Considérant que toutes les étapes du processus de sélection pour l’engagement d’une 
direction adjointe d’établissement ont été dûment suivies; 
 
Il est proposé par madame Denise Tremblay de procéder à l’engagement de monsieur 
Robert Chauveau au poste de directeur adjoint d’établissement et ce, à compter du 9 
août 2007, le tout conformément au Règlement sur les conditions d’emploi des 
gestionnaires des commissions scolaires. Cette nomination est assujettie à une période 
de probation d’une année. 
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La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Considérant le respect de la politique de gestion des cadres dans la recherche de 
candidat pour combler le poste; 
 
Considérant que toutes les étapes du processus de sélection pour l’engagement d’une 
direction adjointe d’établissement ont été dûment suivies; 
 
Il est proposé par madame Denise Tremblay de procéder à l’engagement de madame 
José LeCavalier au poste de directrice adjointe d’établissement et ce, à compter du 13 
août 2007, le tout conformément au Règlement sur les conditions d’emploi des 
gestionnaires des commissions scolaires. Cette nomination est assujettie à une période 
de probation d’une année. 
 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Considérant le respect de la politique de gestion des cadres dans la recherche d’un 
candidat pour combler le poste; 
 
Considérant que toutes les étapes du processus de sélection pour l’engagement d’une 
direction adjointe d’établissement ont été dûment suivies; 
 
Il est proposé par madame Denise Tremblay de procéder à l’engagement de madame 
Constance George au poste de directrice adjointe d’établissement et ce, à compter du 
13 août 2007, le tout conformément au Règlement sur les conditions d’emploi des 
gestionnaires des commissions scolaires. Cette nomination est assujettie à une période 
de probation d’une année. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Considérant le respect de la politique de gestion des cadres dans la recherche de 
candidat pour combler le poste; 
 
Considérant que toutes les étapes du processus de sélection pour l’engagement d’une 
direction adjointe d’établissement ont été dûment suivies; 
 
Il est proposé par madame Denise Tremblay de procéder à l’engagement de madame 
Marie-France Grenier au poste de directrice adjointe d’établissement et ce, à compter 
du 8 septembre 2006, le tout conformément au Règlement sur les conditions d’emploi 
des gestionnaires des commissions scolaires.  Cette nomination est assujettie à une 
période de probation d’une année. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.9  Comité de sélection du personnel cadre et hors cadre / nomination d’un       

 membre substitut 
 

       Considérant la structure de comités adoptée par le Conseil des commissaires le 3 
octobre 2006, en vertu de la résolution C-032-10-06  

 
Considérant la démission de madame Johanne de Villers à titre de membre dudit 
comité ; 
 
Considérant la démission de monsieur Yvan Rioux à titre de commissaire de la 
circonscription no 24 et membre substitut de ce comité ; 
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Il est proposé par monsieur Paul St-Amand que madame Hélène Roberge soit nommée 
membre régulier du Comité de sélection du personnel cadre et hors cadre et que 
monsieur Luc Lamoureux et madame Lucie Legault soit nommés membres substituts du 
Comité de sélection du personnel cadre et hors cadre et ce, jusqu’à la fin de leur 
mandat de commissaire. 
 
Par conséquent, le Comité de sélection du personnel cadre et hors cadre sera 
dorénavant constitué des membres suivants : 
Suzanne Chartrand, Hélène Roberge, Diane Miron (comité de parents), Marc-André 
Lehoux, Alain Villemure, Luc Lamoureux ( substitut) et Lucie Legault (substitut). 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
  
 
6.10 Démission d’un hors cadre consécutif à une promotion au poste de   
  directrice générale 
 
Il est proposé par madame Louise Séracino de prendre acte de la démission de 
madame Claude Boivin au poste de directrice générale adjointe, laquelle sera effective 
le 17 août 2007. 
 
Que les conditions de départ de madame Claude Boivin soient celles prévues au 
Règlement sur les conditions d’emploi des gestionnaires des commissions scolaires. 
 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
6.11 Remerciements à monsieur Yvan Rioux 
 
Suite à sa démission à titre de commissaire effective le 24 juin 2007, il est proposé par 
madame Luce Deschênes Damian que des remerciements et des félicitations soient 
adressés à monsieur Yvan Rioux au nom du Conseil des commissaires pour la qualité 
de sa contribution au développement de la Commission scolaire des Patriotes.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
7. INFORMATION 
 
7.1 Reddition de comptes sur l’application de la politique relative aux 
 contributions financières des parents ou des usagers 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 25 septembre 2007. 
 
 
7.2 Salon de l’école publique 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, apporte des explications sur l’organisation de 
l’événement. De plus amples détails seront communiqués ultérieurement. Une 
conférence de presse est prévue à cette fin. 
 
 
7.3 Rapport du comité de sélection du personnel cadre et hors cadre  
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, présente un état de situation sur ce dossier. 
 
Monsieur Sylvain St-Jean, directeur du Service des ressources humaines, apporte des 
explications additionnelles. 
 



 
7.4 Suivi des échanges avec la Ville de Saint-Bruno-de-Montarville 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, fait rapport sur ce dossier. 
 
Madame Normande Lemieux, directrice générale, apporte des informations 
additionnelles et répond aux questions et demandes d’éclaircissement des 
commissaires. 
 
Ce dossier sera traité lors de la séance de travail qui se tiendra le 18 septembre 2007. 
 
 
7.5 Suivi des échanges avec la Ville de McMasterville 
 
La présidente, madame Suzanne Chartrand, fait rapport sur ce dossier. 
 
Des informations additionnelles sont apportées par madame Normande Lemieux, 
directrice générale. Elle répond aux questions et demandes d’éclaircissement de 
mesdames et messieurs les commissaires. 
 
Ce dossier sera traité lors de la séance de travail qui se tiendra le 18 septembre 2007. 
 
 
7.6 Informations sur le régime pédagogique  
 
Madame Monique Sauvageau, directrice du Service des ressources éducatives, 
présente ce dossier.  
 
Mesdames et messieurs les commissaires échangent là-dessus. 
 
Madame Sauvageau répond aux questions et demandes d’éclaircissement des 
commissaires. Elle souligne qu’une lettre d’informations sera transmise aux parents. 
 
 
7.7 Reddition de comptes sur l’application du calendrier scolaire 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 25 septembre 2007. 
 
 
7.8 Suivi des travaux d’été -  état de situation au 29 août 2007 
 
Monsieur André Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, présente un 
rapport. Il répond aux questions et demandes d’éclaircissement des membres du 
Conseil des commissaires. 
 
 
7.9 Pavillon des Tilleuls – Projet de vente à la Ville de Beloeil 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, présente un état de situation. 
 
Ce dossier sera traité lors de la séance de travail qui se tiendra le 18 septembre 2007. 
 
 
7.10 Projet d’infrastructure à l’école De Mortagne 
 
Ce sujet est reporté à la séance en ajournement du 25 septembre 2007. 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C-035-09-07

8.   AFFAIRES DIVERSES 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, explique que suite à l’élection générale 
scolaire du 4 novembre prochain, une journée de formation pour les membres du 
nouveau Conseil aura lieu au cours du mois de décembre 2007. 
 
 
9. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
10. PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, rappelle aux commissaires les règles 
applicables pour la présentation d’une candidature aux élections du 4 novembre 2007. 
 
Monsieur Jean-François Rabouin, prévoyant être à l’extérieur du pays d’ici les élections, 
remercie les membres du Conseil. 
 
Madame Louise Séracino annonce qu’elle ne sera pas candidate aux prochaines 
élections scolaires et elle salue les membres du Conseil. 
 
11.  LEVÉE DE LA SÉANCE  
 
À 21 h 21,  il est proposé par monsieur Jean-François Rabouin d’ajourner la présente 
séance au mardi 25 septembre 2007 à 20 h 30. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 
________________________________    ____________________________ 

          présidente         secrétaire général 
 
AG/mg 


